

Vœux 2025

Monsieur le député, Antoine Vermorel-Marques Mesdames, messieurs les adjoints et conseillers municipaux Mesdames, messieurs les représentants de la gendarmerie et des pompiers Mesdames, messieurs les responsables d'associations.
Mesdames, messieurs, chers administrés

C'est avec une immense joie et une grande fierté que je vous accueille aujourd'hui pour notre traditionnelle cérémonie des vœux. Ce moment privilégié nous permet de nous rassembler, de faire ensemble le point sur l'année écoulée et de vous présenter les projets à venir.

Cette année, j'ai souhaité inviter le député de notre circonscription qui a accepté mon invitation et je l'en remercie. C'est un invité de marque (vous pouvez l'écrire des deux façons, ça marche !!!!), il m'a semblé important que vous puissiez le rencontrer... et pouvoir échanger avec lui sur l'actualité.

L'année 2024 a été marquée par des défis, mais aussi par de belles réussites. Grâce à votre engagement et à votre soutien, notre commune continue de grandir et de se transformer. Je tiens à remercier chacun d'entre vous, pour votre contribution à la vitalité de notre territoire.

En 2024, nous avons réalisé plusieurs projets :

* comme chaque année nous avons exécuté un programme de voirie : le chemin du Crêt châtelet, le chemin des Vendéens et une partie du Village Crot sont repartis pour plusieurs années. Notre réseau de chemins de 20 kms se rénove régulièrement bien que les subventions ne soient plus ce qu'elles étaient. Nous remercions au passage, le Conseil départemental pour son soutien sur la voirie.

* La rénovation énergétique de nos bâtiments est une deuxième priorité pour nous. Là aussi les investissements sont lourds, mais il faudra en passer par là. Nous avons installé une pompe à chaleur dans un appartement au-dessus de la poste pour faciliter sa location. Le remplacement du chauffage de la salle des fêtes-cantine a commencé fin 2024 et sera opérationnel en 2025. Une pompe à chaleur va être installée couplée avec une chaudière gaz pour les grands froids. Là encore nous sommes soutenus par l'Etat et le Département.

* Un programme de renouvellement de réseau assainissement vient d'être terminé avec séparation des eaux pluviales et des eaux usées à la zone communale pour 64 579 € hors taxes, subventionnés à 80% par le département et l'agence de l'eau.

Depuis ce premier janvier la compétence assainissement a été transférée à la communauté de communes de Charlieu-Belmont. Tout a été fait pour qu'il n'y ait pas d'augmentation. Pour l'Etat nous ne maîtrisons pas...

* Un vrai bar a été installé à la salle des sports pour plus de commodités et moins d'encombrement. Il était demandé depuis longtemps mais c'est fait un peu prier par le fabricant.

Pour 2025, dernière année complète de la mandature, il ne vous a pas échappé que les services administratifs de la mairie avaient déménagé au-dessus du bar l'estaminet. C'est le gros chantier de l'année 2025. Réfection complète du toit, accessibilité, changement des huisseries, isolation, rénovation des sols, sanitaires etc.... Bref, une belle amélioration pour vous recevoir dans de meilleures conditions dans notre maison commune. Les travaux devraient commencer normalement demain 13 janvier par la mise en sécurité du site et le désamiantage. Les travaux sont prévus pour une période de 7 à 8 mois. Le coût est de 332 000 € HT subventionnés par l'Etat, la Région, le Département et le Siel à hauteur de 64 % et ce, je tiens à le préciser, sans augmentation d'impôts et pour la 13ème année consécutive.

Ces premiers jours de 2025, seront marqués par le recensement de la population. La mission a été confiée à une experte : Mme Lucienne Dallièrre notre agent communal en charge du bureau de poste et du Troc de livres. Nous vous demandons de lui réserver le meilleur accueil et de lui faciliter la tâche le mieux possible. Ce recensement qui va débiter le 16 janvier jusqu'au 15 février, est extrêmement important, ces données qui je vous le rappelle sont confidentielles et très utiles, notamment dans le calcul des différentes aides de l'Etat.

En cette nouvelle année, un autre sujet, réclamé par la population doit être réalisé : la sécurisation du bourg sur toute sa traversée. Les vitesses relevées font froid dans le dos. Des 149, 159 et jusqu'à 179 km/h ont été enregistrées. Ce n'est plus possible, avec des voitures qui vous doublent dans la descente où même dans la montée. Une étude a été faite, un projet a été soumis et accepté au conseil municipal. Nous aurions souhaité faire en une seule tranche la totalité de notre agglomération, mais pour bénéficier d'un maximum de subventions nous devons fractionner le projet sur au moins deux exercices. Un nouveau plateau sera réalisé au carrefour avec la route du Jarnossin avec priorité à droite, dans la continuité de ce qui a été réalisé place de Verdun. Ensuite une série de chicanes sera installée sur le trajet. Ça c'est pour la partie route de Charlieu. Le même processus sera installé dans le carrefour de la Croix Rouge. Voilà, ce que l'on ait obligé de faire pour réduire les nuisances de conducteurs et conductrices non respectueux du code de la route dans les traversées de nos Villages.

CUINZIER ayant été retenu pour le programme Village d'Avenir, le Conseil municipal a choisi la réfection de notre salle des fêtes, compte tenu de la nécessité urgente du remplacement de la chaudière dont je vous ai parlé précédemment. Le besoin de remplacement de certaines portes, les fuites récurrentes dans la toiture vers la cantine, auquel se rajoute la nécessité du remplacement de l'éclairage par des Leds pour le confort et les économies d'énergies ainsi que la pose de volets roulants, a justifié ce choix. Le Département, ainsi que l'Etat nous ont d'ores et déjà donné l'autorisation devant l'urgence de la panne de chauffage, de procéder à son remplacement. ... Pour la réalisation des autres travaux nous devons attendre l'obtention des subventions dans le courant de l'année 2025. Aucun travaux ne pouvant être réalisé avant leurs obtentions.

Comme vous pouvez le constatez, la municipalité travaille pour améliorer la qualité des services, la sécurité des citoyens et son confort.

Et pour cela, pour que cela réussisse... Il faut une équipe et c'est à cette équipe que je veux devant vous tous chers administrés, adresser mes plus sincères remerciements pour le travail effectué par chacun d'entre eux, dans leurs missions et délégations respectives. Un grand Merci Je n'oublie pas non plus, le couteau Suisse... Vous savez ce couteau, qu'importe l'usage que vous voulez faire, il y a toujours une solution. Notre couteau Suisse.... , à Cuinzier... C'est FLORENCE. Secrétaire qualifiée, discrète mais efficace... qui m'assiste. ... qui nous assiste... au quotidien dans notre mission de service public. Après 6 années de proposition d'avancement de grade, elle a obtenu sous le sapin, son grade de Secrétaire générale de Mairie, fonction de rédacteur. Promotion hautement méritée et je vous demanderai, même si cela va la faire rougir : de l'applaudir.

Notre village a démontré encore une fois cette année passée qu'il savait se retrouver pour faire la fête. Le comité des fêtes s'est surpassé en 2024. Les jeux Intervillages au Printemps, furent une réussite, les feux de la Saint Jean, suivi de notre belle fête patronale et ce, pas toujours avec une météo clémente et pour finir en apothéose avec le marché de Noël. Preuve s'il en est, du dynamisme de Cuinzier. Un grand merci à son président et à toute son équipe...

Question solidarité et générosité, les habitants de Cuinzier ne sont pas en reste. J'en veux pour preuve pour le Don du Sang, la collecte de Cuinzier se trouve en 4e position de la Région Auvergne Rhône Alpes.

La commune vient de mettre en place cette année, le transport solidaire en lien avec l'association de Charlieu. Jean Michel Troncy a accepté d'être notre référent, nous l'en remercions, plusieurs chauffeurs se sont proposés pour renforcer l'équipe. Vous pouvez prendre contact avec lui, la mairie ou directement avec l'association de Charlieu. Ce dispositif est prévu pour les personnes qui n'ont pas de moyen de transport sans conditions d'âges.

Cette année, on peut aussi se féliciter aussi de la reprise du Club de l'amitié avec ses 29 adhérents à jour de cotisation.

Pour la deuxième année, la municipalité a organisé le repas de Noël, et là aussi, cela fait plaisir à voir. Une salle des fêtes pleine, avec des gens heureux de se retrouver autour d'un repas dans l'esprit de Noël.

Là aussi, je ne peux éviter de de remercier le duo de choc.... Valérie et Stéphanie pour l'excellence de cette journée. Un grand merci.

Elles étaient entourées du personnel municipal, avec Florence, Claire et Sandrine pour les aider au service. Un grand merci également.

Nos Anciens (dont je fais partie désormais) ont été ravis.

Un sujet d'inquiétude me préoccupe beaucoup depuis quelques temps La natalité en France baisse sans cesse. L' INSEE , nous annonce pour 2025 : 1100 élèves de moins à l'échelon du département. C'est considérable. Les effectifs de nos écoles sont à des niveaux inquiétants. Les prochaines rentrées scolaires vont voir dans nos villages des fermetures de classes. À Cuinzier, la venue de nouveaux habitants à qui nous souhaitons la bienvenue et une bonne intégration, permettra peut-être de sauver la prochaine rentrée. Il y a peu d'années en arrière, je vous annonçais lors des vœux 10/12 nouvelles naissances. Aujourd'hui pour 2024 c'est...2. Nous leurs souhaitons la bienvenue et félicitons leurs parents.... . Cette situation touche toutes nos communes. Étant également comme vous le savez, président des maires ruraux de la Loire, je suis en réunion régulièrement avec le Préfet et le DASEN (directeur académique). J'étais encore mercredi à la préfecture de Région où j'ai rencontré le Recteur et nous suivons cela de très près.

Deuxième sujet de préoccupation de la municipalité : l'auberge. Beaucoup parmi vous sont impatients pour sa réouverture... Rassurez-vous la municipalité aussi.

Plusieurs candidats se sont positionnés lors du premier appel à candidature, un jury fut organisé... Mais si la municipalité est aussi impatiente que vous, elle souhaite aussi mettre toutes les chances de son côté... Nous n'avons pas retenu de candidats lors de ce premier jury. Depuis, d'autres candidats se sont manifestés et ont retenu notre attention. Un nouveau jury à eu lieu ce mardi et....une candidature a retenue toute notre attention.

Quelques points sont à préciser, mais nous sommes optimistes pour une ouverture prochaine.

Les commerces sédentaires et non sédentaires sont le poumon de nos villages, il nous faut impérativement les faire vivre si l'on veut les maintenir. Cuinzier a la chance inouïe d'avoir des commerces de proximité, soutenons les....

Voilà pour ce petit tour d'horizon... En ce début d'année 2025, je veux adresser un message d'espoir. Ensemble, nous avons montré que malgré la conjoncture, les incertitudes politiques et les épreuves, nous sommes capables de nous écouter, de dialoguer et, de construire ensemble un avenir meilleur.

Et avant de passer la parole à notre invité, Je vous souhaite à toutes et à tous, une excellente année 2025. Quelle vous apporte bonheur, santé pour vous même comme pour vos proches et toute la réussite que vous pouvez espérer dans vos projets.

Merci pour votre confiance, et merci pour votre engagement au service de notre commune.

Bonne année à tous.